

## Luc

*« Luc seul est avec moi... »*

*Mais le Seigneur s'est tenu près moi et m'a fortifié »*

*(2 Timothée 4:11, 17)*

En vieillissant, je réfléchis souvent à la joie de l'amitié chrétienne et je remercie Dieu pour les amis de toute une vie. Nous pensons souvent à Paul comme un homme de Dieu qui n'a jamais été subjugué par les souffrances qu'il a endurées et qui a été fidèle au Seigneur jusqu'à la fin de sa longue vie de service. Mais il était aussi un homme qui tenait à ses amis. Il a découvert la réalité de l'amitié chrétienne au début de son chemin de la foi. Il a rencontré, a été guéri et baptisé par le pieux Ananias et a dû sa sécurité à de nouveaux amis qui l'ont laissé descendre les murs de Damas dans une corbeille.

Il y a un ami envers qui nous devons tous une dette de gratitude, Luc. Il nous a donné l'Évangile qui relate la vie de Jésus en tant que Fils de l'homme. Luc a rapporté la naissance du Seigneur et le témoignage des anges et des bergers. Il raconte l'enfance du Seigneur, son ministère auprès des cœurs brisés, le bon samaritain, la brebis perdue, la pièce perdue et le fils perdu. Il nous emmène dans la maison de Marthe et nous présente Zachée. Puis, avec tendresse, Luc raconte l'histoire du brigand mourant et les dernières paroles du Seigneur sur la croix. Enfin, il nous conduit le long du chemin d'Emmaüs et ensuite pour voir le Sauveur emporté au ciel. Dans le livre des Actes, cet historien attentif a rapporté l'ascension du Seigneur, la promesse de son retour, la naissance de l'Église, le témoignage des apôtres et les voyages missionnaires de Paul. Il a été un bon ami pour nous tous. Chemin faisant, nous avons appris son amitié avec Théophile, à qui il écrivit son évangile et le livre des Actes. Et sa longue amitié avec l'apôtre Paul.

Paul décrit Luc comme le « médecin bien-aimé ». C'était un homme qui rencontrait la souffrance humaine et connaissait les insuffisances des médecines primitives dont il disposait. Mais les a appliqués avec la amabilité et le soin que véhiculent les mots « médecin bien-aimé » (Colossiens 4:14). Le titre suggère également que Paul avait bénéficié des compétences médicales de son ami. Dans Philémon 24, Luc est décrit comme l'un des compagnons de travail de Paul. Luc n'était pas comme un correspondant de guerre rapportant une bataille mais pas comme un soldat. Il était en action en tant que compagnon de travail tout en rapportant

l'œuvre du Saint-Esprit. Ses célèbres chapitres « nous » dans le livre des Actes identifient ses contributions à l'œuvre missionnaire.

Dans 2 Timothée 4:11, nous ressentons la dette de gratitude que Paul ressentait pour son ami Luc lorsqu'il écrit : « Luc seul est avec moi ». Pourtant, le passage est teinté de tristesse. Luc est toujours mentionné aux côtés de Démas. Mais Paul écrit à Timothée au sujet de Démas avec de la douleur dans son cœur. « Empresse-toi de venir me voir rapidement ; car Démas m'a abandonné, ayant aimé ce présent monde » (vv.9-10). Paul écrit également à propos d'un moment où « tous m'ont abandonné », mais ajoute : « Mais le Seigneur s'est tenu près de moi et m'a fortifié ».

Il y aura des moments où nous serons seuls et entièrement dépendants du Seigneur. Mais nous devrions toujours être reconnaissants à Dieu pour ces amis qui, comme Luc, étaient là quand nous avions besoin d'eux tout au long de toutes les expériences du chemin de la foi. Et puissions-nous ne jamais cesser de prier et de prendre soin d'amis qui, comme Démas, ont peut-être été détournés de suivre le Sauveur.

**Gordon D Kell**